



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par Eusèbe Sénécal & fils, Montréal.

Vol. XIII, No 1.

MONTREAL, JANVIER 1890.

Un an \$1.00
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

“ En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de trente centins par an pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Sénécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole.”—RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée à M. J. C. Chapais, rédacteur du Journal d'agriculture, St-Denis (en bas), Q.

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

Revue de l'année 1889.....	1
La Gazette des campagnes.....	3
Conseil d'agriculture.....	3
Changement de système de culture.....	4
Convention de la Société d'industrie laitière de la P. du Canada.....	5
Convention fédérale d'arboriculture fruitière.....	6
La fête des arbres.....	6
Conseils de médecine vétérinaire.....	8
Progrès dans les cantons du Nord.....	8
Plantation des arbres fruitiers en sous-sol imperméable.....	8
Nos gravures.....	9
Latrines à terre sèche.....	9
Clôture sur cours d'eau.....	10
Orible à patates.....	10
Oueillettes.....	10
Bibliographie.....	14
Correspondance— M. Lippens et le drainage.....	14
Succès de l'ensilage.....	15
Engrais artificiels.....	15
Glacières.....	15
Poux de moutons; avives.....	16

REVUE DE L'ANNÉE 1889.

Suivant une habitude, agréable pour nous, et vieille maintenant de dix ans, nous venons au commencement de la nouvelle année, faire, avec les lecteurs du Journal une revue agricole de l'année qui vient de finir. Nous la considérerons, suivant notre coutume, sous les divers points de vue qui présentent le plus d'intérêt pour nous cultivateurs.

Note.—Nous prions nos nombreux correspondants de nous excuser de ce que leurs questions etc. sont remises au numéro de février. Nous avons une abondance de matière qu'il nous a fallu insérer afin qu'elle ne vieillisse pas trop.

AGRICULTURE EN GÉNÉRAL. — Conservant encore un sombre souvenir de l'affreuse température qui a causé le désastre agricole de l'année 1888, désastre dont les tristes conséquences se sont fait sentir pendant une grande partie de l'an 1889, la première chose qui se présente à notre attention, en ce moment, c'est la température de 1889. Nous avons été gratifié d'un printemps exceptionnellement hâtif qui nous a permis de commencer les travaux agricoles et horticoles trois semaines plus tôt, du moins dans la région est de la province, que nous ne pouvons ordinairement le faire. Juin n'a cependant pas correspondu à ce qu'avait permis d'anticiper le mois de mai. Néanmoins, l'avance prise en mai, s'est fait sentir au moment de la récolte qui a été faite dans les meilleures conditions possible. Tous les produits sont excellents et abondants.—Foin, céréales, légumes, tout est de la plus belle venue. Il y a, à cela, deux exceptions, les fruits et les pommes de terre. Les cerises ont manqué complètement, les prunes ont été rares et les pommes sont de fort mauvaise qualité et n'ont donné qu'une demi-récolte. Les pommes de terre ont souffert de pourriture dans le haut de la province, par suite de quelques jours de pluie suivis de grande chaleur au moment de la formation des tubercules. Dans la région du centre, c'est l'échaudage qui les a arrêtées dans leur croissance et qui a fait que les tubercules sont restés petits. Dans l'est, une espèce de rouille a fait de tels ravages sur le feuillage de la plante qu'elle a empêché la formation des tubercules. Cependant, dans certaines parties de cette dernière région, notamment celle du district de Kamouraska, la récolte de pommes de terre est abondante et de première qualité.

L'automne a été le plus beau dont ait été doté la province depuis l'année 1842. Cette année-là, il s'est fait des labours